

LES MODIFICATIONS CORPORELLES, ENTRE SYMBOLISME ET PHENOMENE DE MODE, A TRAVERS L'EXEMPLE DU PIERCING ET DES SCARIFICATIONS

Date de soutenance : Le 16 septembre 2010

Résumé :

Les Hommes ont depuis toujours modifié leur corps, pour laisser montrer leur appartenance à un groupe, pour se protéger ou encore pour des raisons esthétiques.

Ces modifications ont évoluées en même temps que les humains. Certaines ont disparues et d'autre ont évoluées.

Parmi ces dernières on trouve les piercings qui sont maintenant très communs et de plus en plus excentriques. L'Histoire du piercing se développe différemment selon le type de piercing et l'époque. De nos jours le piercing est devenu une passion et un métier avec des législations et des procédures médicales. Les motifs qui poussent les gens à se faire piercer ont aussi évolués avec les temps et les sociétés.

On trouve aussi les Scarifications, principalement en Afrique. Ces entailles de la peau ont une signification profonde pour les civilisations qui les pratiquent. Actuellement elles sont plus rares car elles sont considérées comme barbares. Dans les pays occidentaux les scarifications sont vues comme le reflet de problèmes d'identité graves.

Mots-Clés : Piercing / Scarification / Nouba / Histoire du piercing / Jérôme Bosch / Modern Primitif / Scarification à l'adolescence.

Maître de Mémoire : Madame Bollon Mourier